

# **Au fil de l'Évangile du 24 août, Saint Barthélémy Apôtre "Viens et vois".**

Commentaire pour l'Évangile du 24 août. "Tu verras des choses plus grandes encore". La rencontre de Nathanaël avec Jésus nous rappelle la liberté de Dieu, qui dépasse nos attentes et nous ouvre des horizons inattendus.

## **Évangile (Jean 1, 45-51)**

En ce temps-là,

Philippe trouve Nathanaël et lui dit :

« Celui dont il est écrit dans la loi de Moïse et chez les Prophètes,  
nous l'avons trouvé :  
c'est Jésus fils de Joseph,  
de Nazareth. »

Nathanaël répliqua :

« De Nazareth  
peut-il sortir quelque chose de bon ?  
»

Philippe répond :

« Viens, et vois. »

Lorsque Jésus voit Nathanaël venir à lui,

il déclare à son sujet :

« Voici vraiment un Israélite :  
il n'y a pas de ruse en lui. »

Nathanaël lui demande :

« D'où me connais-tu ? »

Jésus lui répond :

« Avant que Philippe t'appelle,  
quand tu étais sous le figuier,  
je t'ai vu. »

Nathanaël lui dit :

« Rabbi, c'est toi le Fils de Dieu !  
C'est toi le roi d'Israël ! »

Jésus reprend :

« Je te dis que je t'ai vu sous le  
figuier,  
et c'est pour cela que tu crois !

Tu verras des choses plus grandes  
encore. »

Et il ajoute :

« Amen, amen, je vous le dis :  
vous verrez le ciel ouvert,  
et les anges de Dieu monter et  
descendre  
au-dessus du Fils de l'homme. »

---

## **Commentaire**

Parmi les premiers disciples de Jésus, comme nous le raconte saint Jean, il y avait quelques amis et frères que le Maître avait appelés personnellement. André le présente à son frère Pierre et Philippe lui amène Nathanaël, traditionnellement identifié à l'apôtre Barthélemy.

Dans un échange de paroles sympathiques, face à un Nathanaël sceptique quant à la possibilité que le

Messie vienne d'une ville aussi peu connue que Nazareth, Philippe parvient à organiser une rencontre avec Jésus.

L'insistance de Philippe, "Viens et vois", qui n'a de sens que dans une perspective d'amitié et de confiance mutuelle, conduit à la conversion du nouveau disciple.

Comme Nathanaël, nous avons tous besoin d'une expérience vivante de Jésus. Bien que la vie chrétienne commence généralement par la proclamation qui nous parvient par l'intermédiaire d'un ou de plusieurs témoins, il est important de parvenir très tôt à une relation personnelle avec Jésus.

La franchise de Nathanaël amène le Seigneur à louer à haute voix cet homme "en qui il n'y a pas de ruse en lui", et ouvre un dialogue qui finit par gagner le cœur du nouveau disciple.

Jésus connaît la vie intime de Nathanaël, peut-être une prière adressée à Dieu sous un figuier. Être sous le figuier rappelle une expression que l'on retrouve plusieurs fois dans l'Ancien Testament pour indiquer une situation de tranquillité : "Chacun pouvait s'asseoir sous sa vigne ou son figuier sans avoir à redouter personne " (1 Mc 14,12).

Nous ne savons pas quel genre de vie Nathanaël avait avant cet appel qui a changé sa vie. On peut imaginer, comme le montre son attitude sincère et quelque peu déçue, qu'il attendait cette rencontre mais ne la recherchait pas avec suffisamment d'enthousiasme.

L'appel de Barthélemy nous rappelle la liberté de Dieu, qui surprend nos attentes en apparaissant précisément là où nous ne l'attendions pas, parfois dans notre tranquillité, sous

un figuier. Si nous nous laissons conquérir par Jésus, nous verrons de "plus grandes choses" dans notre vie et dans celle des autres.

Giovanni Vassallo // Nine Koepfer - Unsplash

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/gospel/au-fil-de-levangile-du-24-aout-saint-barthelemy-apotre-viens-et-vois/> (22/02/2026)